
Acta Primera Asamblea ELO TEL 12-03-2015 

 

Hora Inicio: 11:40 

Hora término: 13:10 

Cambio de Malla ELO 

Guillermo:  

- Contextualización situación ELO sobre su cambio de malla. 

- Enero: Jornada empresarios con profesores del departamento para reformular a malla, 

saber lo que se necesita y hacer las respectiva modificaciones. 

- Invitación a estudiantes a participar del cambio de malla. 

Victor: Como podemos participar de este proceso? 

Guillermo: Ahora esta en la etapa de los académicos, se llamará cuando sea necesario la 

participación de los estudiantes. 

Pedro: En caso de cambio de malla, cual sería el estado de avance? 

Guillermo: Una comisión generará solo una propuesta y consejo verá si la aprobará, no hay fecha 

tentativa aún. Es un tema en desarrollo, hay que estar atentos al estado de avance. 

Nico Fredes: Cada vez que se avance en algo se anunciará. 

  

Confech: Reforma Educacional 

Jose Luis:  

- Explicación sobre que es el Confech y sus funciones, fuentes de información. 

- Contextualización sobre la Reforma Educacional. 

- Propuesta de realizar un Conversatorio especial para hablar este tema. 

- Primer Confech: Este Sábado, Salón de honor. Invitación a asistir los interesados. 

Rodrigo: 

- Tabla del Confech del sábado 

Mechón: Que se hace en la universidad los días de marcha? 

Fredes: Es un tema que se esta viendo en consejo. 

Jose Luis: Se esta viendo un posible colchón académico los días de marcha. 

Christian: Como se esta haciendo frente al alza de aranceles? 

Fredes: No se habló específicamente ese tema en consejo. Se habló sobre financiamiento a nivel 

reforma. No hay nada claro. 



José Luis: Se plantea la opción de realizar un conversatorio o asamblea para hablar estos temas, 

son ustedes los que  deciden. 

Votación a mano alzada: ¿Conversatorio o Asamblea? 

Acuerdo: Se realizará asamblea especial para ver los temas Confech y Reforma Educacional. 

 

Consejo de Federación 

Jose Luis:  

- Contextualización para mechones 

- Explicación sobre qué es el Congreso de estudiantes y experiencias de años anteriores. 

Fredes: 

- Énfasis en la importancia del congreso e invitación a participar en este a pesar de ser de 

primer año, solo basta leer los estatutos. 

Guillermo: 

- Importancia de rehacer el estatuto y tener uno de calidad. 

Jose Luis: 

- Situación de la universidad en días de marcha 

o Liberación del bloque 7-8, 3-4 o ninguno. 

Fredes: Como opinión personal, las marchas nunca empiezan a la hora, cuando dan bloque libre 

anterior no es muy útil, por eso es más practico dar el bloque 7-8. 

Esteban: Los chicos q están mas comprometidos con el tema, ocupan el bloque 3-4 para terminar 

lienzos, etc. Por lo que para ellos es útil. 

Fredes: Por lo general liberan el bloque 3-4 cuando hay bloque libre. 

Leo: El bloque 7-8 me parece más razonable por las razones antes dadas, además hay gente q no 

alcanza a almorzar. Cual es la idea que tiene consejo sobre esto? 

Fredes: Hoy hay consejo y se dirá eso. 

Rodrigo: Si ustedes quieren pueden ir como bases a consejo de federación, sería bueno que 

asistan al menos una vez, es hoy y la hora y fecha ya esta indicada. 

Mechon: Cuanto dura aproximadamente: 

Jose: Desde 1:30 a 3 horas, pero también hay veces que ha llegado a durar 7 horas, dependiendo 

de la discusión. 

Fredes: Puedes asistir por el tiempo que quierar de todas formas. 



Francisco: Llegar atrasado a una clase es complicado y en la tarde hay menos clases por lo que se 

afecta menos gente en ese horario. 

Esteban: ¿Qué sucede con los laboratorios ELO TEL, que son en la tarde? Que se hara en ese caso? 

Fredes: Hay muchas opciones para elegir. 

Pedro: Sería bueno hablar con los profesores para casos puntuales como laboratorios. 

Jose Luis: Nos comprometemos como mesa, en caso de salir de 7-8, hablar con los profesores en 

caso de que haya laboratorio. 

Leonardo: Es una medida a nivel departamento o universidad. 

 

Votación: 

3-4: 5 

7-8: 33 

3-4 y 7-8: 6 

Ninguno: 12 

Abs: 3 

Postura: Liberar bloque 7-8 

José Luis: 

- Contextualización Confeusam 

- Modalidad de Confeusam (3 modalidades) 

Fredes: Es importante estar  en contacto con las demás federaciones. La idea es formalizar el 

Confeusam ya que no tiene estatutos, crearlo como ente, ya que hasta ahora existe como un 

acuerdo de buena onda. 

Leo: Nace por la necesidad de articularse entre campus y sedes. Nosotros como casa central 

tenemos provilegios en consejo superior ya que se hace acá y tenemos cupo en este. Confeusam 

debe ser de libre acceso pero que estén obligadas a asistir las federaciones, no así los centros de 

alumnos. Confeusam realizó un petitorio generalizado, vio temas como la beca de matriculas, el 

crecimiento de la universidad y la cantidad de mechones que entran, etc. 

Mechon: Cual sería el rol de los centro de alumnos que asistan? 

Fredes: La opinión de federación es una opinión generada por los caa por lo que están incluidos 

ahí 

Esteban: Como es el método de votación para tomar decisiones? 

Leo: Generalmente se intenta llegar a consenso 



Fredes: Cómo una futura organica, se haría votación en casos extremos, pero no esta nada dicho 

aun. 

Esteban: Hay muchas opiniones que se pasan a llevar por federación, por lo que se podría elegir un 

representante Confeusam que asista a estas reuniones 

Se agrega como opción de Representante Confeusam. 

Votacion: Asistencia a Confeusam 

1. Solo federación: 4 

2. Solo CAA/CEE: 0 

3. Federación y opción libre a CAA/CEE: 53 

4. Representante Confeusam: 3 

5. ABS: 5 

Postura: Asistencia obligatoria de federación y opción libre de CAA/CEE. 

Jose Luis: 

- Opciones para hacer estatuto Confeusam: 

o Presentar opciones de estatuto cada federación y elegir una. 

o Realizar consejo de estatutos. 

Christian: Es importante saber la opinión de la sede de viña, a pesar de que no tenga federación 

formal (mesa interina). 

Fredes: Se tendría que hablar con la mesa interina. 

Leo: Yo aconsejaría no realizar un consejo de estatutos. 

Jose Luis: Yo opino lo contrario, ya que según yo es la forma correcta de hacer el estatuto, el 

problema no es el consejo en sí, si no las personas que asisten. 

Christian: Yo creo que sería complicado realizar un congreso de estatutos ya que si nosotros que 

somos los más organizados de las sedes no pudimos, es complicado pensar que laos demás podrán 

hacerlo. 

Jose Luis: No se ha definido la modalidad de hacer las opciones de estatuto 

Leo: Yo creo que la opción ideal es el congreso de estatuto. 

Votación: Modalidad para hacer estatutos Confeusam 

1. Congreso de estatutos: 11 

2. Propuesta de estatutos: 22 

3. Abs: 26 

Postura: Abstención. 

 

Jose Luis: 



- Contextualización participación estudiantil, cambiar a triestamentalidad? 

 

Leo: Ahora que se derrocó el decreto que que prohibía la votación estudiantil, hay que luchar por 

lograr por ese voto, es importante que se escuche la voz de los estudiantes y podamos tener 

votos, ya que somos adultos y las responsabilidade deben ser compartidas. 

Fredes:  

- Contextualización sobre la triestamentalidad. 

- Se hará un consejo junto con los sindicatos de los funcionarios para saber su opinión sobre 

la triestamentalidad. 

Guillermo: Es importante fijarse como meta la triestamentalidad. 

Kurvo: Hay que ir paso a paso para llegar a la triestamentalidad, empezar por el departamento. 

Jimmy: No creo que estamos lejos de conseguir el voto. 

Leo: No por enfocarnos en obtener el voto dejaremos de lado la triestamentalidad.  

Joaquin: Hay que ver el contexto, mi hermano estudia acá también(…) si pocos votan para que 

estamos pidiendo voto. 

Christian: Hay que trabajar con los funcionarios paralelamente, pero enfoncarnos en la 

biestamentalidad para no estancarnos. 

Votación: 

1. Participación estudiantil: 41 

2. Triestamentalidad: 7 

3. Abs: 5 

Postura: Enfocarnos en la Participación Estudiantil. 

 

Varios: 

*Apadrinamiento 

Rodrigo: 

- Cambio de la dinámica 

- Mayor compromiso de los viejos. 

*Casilleros 

Jose Luis: Ir rápido a comprar sus casilleros ya que quedan pocos. 

*Polerones: 

- Precios 



-Stock permanente 

*Situación de la obtención de voto en consejo de departamento 

Guillermo: El consejo mira con buenos ojos la obtención de voto mientras este en el marco de lo 

legal. 

Christian: Sería bueno agregar en tabla del siguiente consejo el voto de los estudiantes en el. 

Consenso: Se agregará en punto en tabla en el próximo consejo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

José Rojas Bastidas                                  Ricardo Albornoz González 

Presidente                                                 Secretario General 


